

**SANTOS PENON Y HERMANO**



**GRAN FABRICA de MUEBLES LA MODELO**

Excelentes obras de talla, muebles inimitables. Todo con arte y notable prontitud. Se fabrican espejos. Además, acaban de recibir un variado surtido en ADORNOS DE MARQUETERIA, PARA MUEBLES. Acudid á admirarlas, por lo MODERNISIMAS que son.

PRECIOS SIN RIVAL

25 VARAS AL NORTE DE LA IGLESIA DEL CARME

APARTADO NUMERO 36

**MUESTRAS de banano pasado**

En una de las ventanas de *La Magnolia* se exhibe una muestra de los bananos pasados por el sistema que tiene patentado el General don Buenaventura Carrazo. Dichos bananos son de los que se producen en las huertas y cafetales del interior, y es por demás advertir que todo fruto de esa clase dará el mismo resultado con la aplicación de aquel barato y excelente sistema.

El gusto que adquiere el banano preparado en esa forma es verdaderamente exquisito, muy superior al del fruto maduro tal como lo da la planta, a pesar de ser éste tan justamente apetecido por los buenos paladares. Hemos tenido ocasión de saborear el banano pasado por el sistema dicho, y creemos que esa industria—que es una forma nueva de explotación de nuestra riqueza—será aceptada en los mercados del exterior, con preferencia a toda otra clase de frutas conservadas que se preparan en otros climas y latitudes, pues ninguna de ellas alcanza la excelencia del banano pasado, ni por el perfume ni por el sabor, ni por sus magníficas condiciones digestivas.

Ojalá que los capitalistas e industriales del país tomarán en cuenta este medio de riqueza que se ofrece a su inteligencia y laboriosidad, y dedicaran a él todos los alientos de especulación de que sean capaces su energía y sus recursos, antes de que otros vengan a apropiarse ese nuevo filón de oro, que hará la fortuna de quienes sean los primeros en entrar a explotarlo.

El cultivo del banano es un gran negocio; pero la preparación del banano pasado será mejor negocio todavía, y los que emprendan en esa industria llegarán a la conquista del verdadero *Uccino de oro*.

**PINTURA Y BARNICES DE PATTON A PRUEBA DE SOL**

Fabricadas especialmente para uso en los trópicos

El Gobierno insular de Puerto Rico y el de las Islas Filipinas LOS USAN. El nombre y artículos de PATTON son palabras familiares en CHINA.

**Algunas especialidades**

IRONHIDE, para obras de estructura y techos de metal.  
VELUMINA, pintura de aceite para uso interior; se hace en muchos colores bonitos.  
ESMALTE BANZAY, igual al mejor esmalte blanco hecho en Europa.  
TECTOR, el único líquido para rellenar madera que hace su trabajo en maderas duras ó blandas con igual resultado.  
CEMENTHIDE, la única pintura conocida impermeable para las superficies de concreto.

**Pinturas de mezcla fácil á prueba de sol**

Se hacen de colores puros y aceite de linaza.—La única pintura que resistirá las condiciones tropicales Cincuenta y dos (52) colores bonitos. Con un galón se da una capa de pintura á 660 pies cuadrados. Se vende sólo por medida para líquidos.

**Pintura de mezcla fácil Ivoroid**

Se hace para uso en los trópicos en donde se requiere una clase más barata. Se vende por medida para líquidos y en latas de 1, 2, 5 y 10 libras.

BARNICES de todas clases á precios de competencia, convenientes á toda clase de comercio y para todas las exigencias. Pídanse precios y detalles.

**PATTON PAINT COMPANY**  
DPTO. DE EXPORTACIÓN  
50 CHURCH STREET NEW YORK CITY, E. U. A.

**J. E. CLARK COMPANY**  
AGENTES GENERALES PARA COSTA RICA

San José Alt.

**EXPOSICION PERMANENTE**

ABIERTA DE 7 A. M. A 5 P. M.

**ENTRADA GRATIS**

**BAZAR DE SAN JOSE ALMACEN DE MUEBLES**

**J. R. Mata**

**CIEN CUADROS PINTADOS A MANO**

Gran exhibición de objetos de arte para regalo

De muebles de toda clase, artículos plateados y japoneses. Loza.—Cristalería.—Alfombras.—Cortinas

**PIANOS**

Lámparas eléctricas.—El más moderno y variado surtido de PAPEL TAPIZ. Petates japoneses.—Cocinas de hierro y todo lo concerniente para obsequios y para el menaje de una casa.—Todo moderno, de buen gusto, bueno y barato.

Octubre 10.—alt.

**BRISAS porteñas**

**Bautizo**

Ayer domingo, verificóse el bautizo de la primogénita de los esposos Fulton Revelo; la ceremonia tuvo puramente carácter familiar por luto que existe entre la familia; Gladys, que fué el nombre escogido por sus papás, fué llevada a la pila bautismal por el caballero don Enrique Mc Adam y señorita Emelina Gil. Después de la ceremonia, los pocos invitados fueron obsequiados por los esposos Fulton Revelo con una copa de champagne, helados y tostes. Vayan para ellos y la pequeña Gladys nuestras sinceras felicitaciones.

**Enfermo**

Desde hace varios días encuéntrase postrado en cama, padeciendo de una afección al hígado, el caballero don Miguel H. Céspedes. Que restablezca pronto el señor Céspedes de sus dolencias son nuestros deseos.

**Vi-joras**

Procedente de Nicaragua, y con el propósito de asistir a su hermana Ernestina en la enfermedad que á ésta acongeja, llegó la estimable señora doña Ester de Cárdenas, quien se encuentra actualmente en esa capital. También llegó procedente de ese mismo lugar, la señorita Matilde Guevara; para ellas nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

**Matrimonio**

El sábado por la noche contrajo matrimonio civil, el capitalista don Hermenegildo Cruz con una señorita alajuelense; una eterna luna de miel deseamos al amigo Mejeje.

**Verano**

Nunca ha estado tan desanimada la temporada veraniga en este puerto como en esta ocasión, pues son poquitas las familias del interior que hasta la fecha nos han visitado y si esto continúa así, podemos decir que en esta vez no ha habido temporada en Puntarenas.

**Gobernador**

Muy contentos nos encontramos con el nuevo Gobernador don Juanito Romagosa, pero no obstante esto, al pueblo de Puntarenas nunca se le olvidará el ultraje tan injusto hecho a nuestro ex-Gobernador don Diego Chamorro. Ojalá a Juanito se le dejara en propiedad.

**Reposillos**

El Club de Puntarenas es ahora objeto de grandes reprensas por parte de la policía, pues ésta en otros tiempos nunca se asomaba por ese Centro Social, y hoy, muy a menudo lo visita; los motivos todos los sabemos, pero no nos parece correcto el que se hostilice tanto a dicho establecimiento, pues en él no se da motivo para ello.—K NO. Puntarenas, febrero 3 de 1913.

**DEPOSITO DE MADERAS DE OROTINA DE SUAREZ & CUETO**

Especialidad en tablilla, tabloncillo, traslapo, molduras, puertas y ventanas

**Al costado Sur del Teatro Nacional**

Enero 10

Mande usted á teñir su traje, pañolón, chale, etc., á la

**Tintorería Peralta**

Al Sur del Colegio de Señoritas

La más antigua, la mejor y la más barata en San José

Al. J. VICENTE PERALTA

**Aparatos fotográficos**

con roturadores hasta de 11000 de segundo

PELICULAS **Kodak** PLACAS PAPELES

**PARA EL VERANEO**

**LIBRERIA LEHMANN**

APARTADO 147 San José—C. R. TELEFONO 40

**LAS OBLEAS MAGICAS DE GESSLER PARA EL DOLOR DE CABEZA**

QUITAN LOS DOLORS DE CABEZA DESDE PRIMERAS

y toda otra clase de dolencia análoga, por cualquier causa, incluyendo la neuralgia, en 20 minutos. No se juega con el dolor de cabeza pues se pierde el tiempo y fortaleza de los nervios

**J. E. Clark Company**  
San José, C. R.  
AGENTES EXCLUSIVOS DE CENTRO AMERICA

**Al público y comerciantes**

Tenemos siempre en existencia los artículos siguientes:

FRIJOLES, MAIZ, ARROZ, AZUCAR, CAFE de varios precios, ALMIDON y AFRECHO de todas clases.

**ALMACEN DE GRANOS**

**TOMAS FERNANDEZ & Nno.**

**Traslado**

Avisamos á nuestra clientela y al comercio en general, que del 21 del corriente en adelante quedará trasladada

"LA GARANTIA" DE JOSE CHEBOUES

50 varas de La Artillería, antes de la Botica Oriental, á donde se encontrarán: camas, sillas, patentes, casimires para hombres, lanas para señora, colchas, cobijas, afilonos, etc., etc., todos á

**PAGOS SEMANALES**

Oct. 6

**ESTRENAR! ESTRENAR!**

Quiere usted estrenar sin gran costo un pañolón ó un chal? Pues hágalo TEÑIR en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más atamada en todo el país por el gusto con que se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido. Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

**Carlos Peralta hijo**

**"BROMO=QUI=NOIDES"**

Acciona pronta y eficazmente en todo caso de INFLUENZA, por fuerte y pertinaz que se manifieste, así como en los CATARROS, la BRONQUITIS, los RESFRIADOS, el PALUDISMO y toda clase de CALENTURAS REBELDES.

**Preparados por Hermann & Zeledón**

BOTICA FRANCESA—San José de Costa Rica

TABLETS  
antifebrífugas y laxantes

# Las grandes reformas de este año sobre la Segunda Enseñanza

## El Curso Preparatorio será obligatorio Los Bachilleres tendrán que someterse a un exámen final. El Liceo de Costa Rica y los demás planteles de Segunda Enseñanza tendrán un cambio radical

Principia ya a removerse, con sentimiento de los escolares, la cuestión de Instrucción Pública, y a prepararse las reformas de que serán objeto los Colegios de Segunda Enseñanza.

En la semana pasada se efectuó una larga serie de Consejos de Profesores en el Colegio Superior de Señoritas para implantar las reformas del presente año. No hemos tenido conocimiento total de todas estas reformas, porque nos ha sido de todo punto imposible entrevistarnos con el señor Tristán, para tener con él una pequeña conferencia sobre el particular, pero la trataremos de tener en estos días y daremos a conocer a nuestros lectores.

En el Liceo de Costa Rica han tenido lugar dos Consejos de Profesores, los que han sido presididos por el señor Subsecretario de Instrucción Pública don Roberto Brenes Mesén, y en los cuales se han tomado resoluciones y acuerdos que favorecerán en mucho a los Colegios de Segunda Enseñanza, tanto de esta capital como los de las provincias de Acajuela, Heredia y Cartago.

En vista de las muchas dificultades que presentaba el Año Preparatorio tal como ha estado establecido, se acordó que este curso sería obligatorio para todos los alumnos que ingresaran a los Colegios de Segunda Enseñanza, siendo por lo tanto un año más de estudio para todos los estudiantes.

El Año Preparatorio tal y como se encontraba establecido no era más que una pérdida de tiempo durante los primeros meses, en donde se dejaban rezagados los alumnos que, a juicio de los profesores, no podían o no debían por una o por otra circunstancia ingresar al primer año, pero se sufrían equivocaciones como la que apuntamos enseguida.

En el año de 1910, cuando era Director del Liceo el Dr. Pérez Martín, entre los alumnos que se matricularon estaba uno que tenía la suficiente preparación para pasar al primer año, según el reglamento que en aquella época estaba vigente. Este alumno, por condiciones de carácter

y quizá por otras circunstancias, no fue promovido al primer año con muchos de sus compañeros, sino que quedó obligado a cursar la preparatoria, y pasó lo que tenía que suceder: que el alumno en referencio recibió esto como un castigo, como una humillación que se le hacía y se aprezó, no quiso estudiar.

Como este caso han pasado muchos, todos poco más o menos parecidos. Esta reforma, de la que fueron principales defensores los señores profesores Facio, Silva, Jiménez Emel y Boletti, tiende a que todos los alumnos que entren al Liceo tengan por fuerza que cursar el Año Preparatorio, medida que nos parece muy acertada.

Las demás reformas son de un carácter pedagógico altamente recomendables para su iniciador señor Brenes Mesén. Las asignaturas de todos los cursos estarán divididas en dos grupos: ramo obligatorio y ramos facultativos, variando, según los años, las materias que son obligatorias a las que son facultativas.

Lo que sí nos ha llamado la atención de una manera grata, es que se ponga entre el nuevo plan de estudios, principiando desde el segundo año, cursos facultativos de mecanografía y taquígrafía, lo que es bastante necesario en la vida práctica actualmente.

La Sección Normal del Liceo ha sido objeto de bastantes reformas, las que tienden todas a mejorar la condición de los alumnos que en esta sección hacen sus estudios. La Sección Comercial, no ha sufrido ninguna alteración; seguirá su funcionamiento regular. La Sección de Humanidades ha tenido sus reformas; una de ellas es el examen de bachillerato al final de los estudios regulares.

Con las actuales reformas creemos que si se dejin de una manera estable, de una manera que no se esté experimentando cada año, darán un resultado bastante favorable y responderá a los esfuerzos que hace el Gobierno.

## "Las traducciones"

Nuestro estimado colega, la importante revista de ciencias políticas y sociales *El Foro*, que dirige el apreciable amigo, Licenciado don Luis Cruz Meza, reproduce en su número último correspondiente al 15 de los que cursan, la serie de artículos que, bajo el epígrafe de "Las Traducciones", publicó en sucesivas ediciones de *EL NOTICIERO* el granadino escritor que bajo el pseudónimo de *Hermógenes Novo*, oculta modestamente su nombre.

Los artículos que hoy aparecen en *El Foro*, traen una serie de notas y apuntes que facilitan la mayor inteligencia de dichos trabajos; los cuales (dicho sea de paso) han merecido la más favorable aceptación del público.

De todo ello nos alegramos, por lo que respecta a ese ilustrado colaborador nuestro.

## Pasa en el Senado americano el proyecto de 6 años de presidencia

WASHINGTON, 2.—El Senado aprobó a última hora el término de 6 años para el Presidente por 47 votos contra 33. Dújase que la Cámara lo apruebe. En caso de aceptarse se necesita la ratificación de los 46 Estados. El mayor Willey, ex congresal, se pone a la independencia de los filipinos declarando que no pueden gobernarse por sí solos.

## Viaje PRESIDENCIAL

Ayer, a las 12 m., salió en tren especial para Puntarenas, rumbo al Guanacaste, el señor Presidente de la República, acompañado de algunos empleados y amigos particulares.

El viaje que hoy ha efectuado el señor Presidente, tiene por objeto ocuparse en conocer ciertas necesidades de que actualmente está careciendo la ubérrima provincia hacia donde se dirige, para proceder a remediarlas en cuanto ello sea humanamente posible.

Será este momento de verdadera satisfacción para los hijos todos del Guanacaste, que ha mucho ansiaban una visita del Primer Magistrado de la República.

## Telegramas rezagados EN LA OFICINA CENTAL

Gerardo Bermúdez, María O. Castro, María Romero, Celsa Vargas, M. Armstrong, Adolfo Ortega, Dr. J. M. Siero.

## NODRIZA

Se necesita una, que sea de buena salud, para servir en Puntarenas. Indíquese presentarse sin buenas recomendaciones. Se ofrece buen sueldo. En la oficina de este diario se informará. Enero 18.—h. s. o.

## Próximo regreso

Personas muy allegadas a nuestro estimado amigo y colaborador Licenciado don Luis Cruz Meza nos informan que su regreso a la patria tendrá lugar dentro de pocos días, habiéndoseos dicho también que el 11 a más tardar, estará entre nosotros.

El señor Cruz Meza ha pasado momentos de verdadero solaz y distracción en el seno de la sociedad guatemalteca, la que ha sabido recrearle de todas las consideraciones a que es justamente acreedor el Licenciado Cruz Meza, por todos motivos.

Nos anticipamos a desearle al joven compañero un feliz retorno a la patria.

## Muere el inventor de la máquina de escribir y deja mil millones de pesos a un museo

NUEVA YORK, 2.— Bartlett Hammond, inventor de la máquina de escribir, quien falleció el lunes en San Agustín, Florida, dejó todos sus bienes al museo metropolitano, menos las acciones en la compañía Typewriter Co. Cálculábase en mil millones lo que queda a favor del museo. Morgan y Co. dieron millón y medio al Gobierno de Cuba, para el asfalto de la Habana.

El mercado de cueros ha estado largo tiempo inactivo, debido a los altos precios; ahora se despierta muy activa haciendo pedidos a las fábricas desprovistas de materia prima.

Castro concurre a un banquete en el «Club de los Abogados». Mañana hará una visita al Alcalde. La gran Estación Central ha sido visitada por un gentío inmenso. La entrada es pública; según opinión general es una obra grandiosa. El vestibulo es imponente; la orientación es fácil. No falta el menor detalle de todos los adelantos ferroviarios modernos para el manejo de pasajeros, equipaje y carga.

## Turno

El domingo 9 de febrero tendrá lugar un turno en la Villa de Santa Ana, para llevar a cabo muchos trabajos que hay pendientes.

La comisión invita a todos los santaneños, juseñinos y escasenños, en fin, a todos los que tengan buena voluntad a concurrir a dicho acto.

## El conflicto de los Balkanes

LONDRES, 2.— Aunque se manifiesta alguna esperanza en los círculos diplomáticos de evitar la renovación de la guerra, se dice francamente que las probabilidades son escasas. El armisticio expira esta noche a las 7. Según noticias dadas por los aliados, el Kaiser intervino a última hora en un supremo esfuerzo final para conservar la paz.

El correspondiente del *Daily Express* en Berlín asegura que Su Majestad dió instrucciones al Ministro alemán en Sofía para que hiciera representación al Rey Fernando sobre las conveniencias de aceptar las propuestas turcas.

## El paseo de la Sociedad de Contadores Una decisión oportuna y feliz ¡A Santa Ana, se dijo!

La Sociedad de Contadores había proyectado y madurado para el domingo último un viaje a la simpática villa de Coronado (San Isidro) donde tendrían indudablemente ratos de expansión grata.

Pero como eran tantos los comprometidos a hacer el viaje y pasada la hora de cita y largo tiempo, circuló entre los concurrentes la voz de que todos no asistirían, se dijo que podían cambiar de rumbo. Entre los que llegaron a la cita recordamos a los directores don Alejandro Salazar, don Luis Jerónimo Bonilla, don Luis A. Zuola y don Raúl Bonilla, habiendo concurrido otros más, acompañados del artista fotógrafo, el joven don Manuel Gómez Miralles.

Visto lo que pesaba, los señores contadores resolvieron tomar rumbo contrario y ¡a Santa Ana! se dijo, pues tenemos allí una invitación.

En efecto, llegaron a aquella alegre villa a eso de las diez de la mañana, y se encontraron con que había un banquete preparado en honor de la familia de don José Rojas y don Juan Fernández Morúa, banquete al que concurrirían como setenta personas, entre señoras, señoritas y caballeros, tanto de Santa Ana como de la capital.

El viejo amigo don Justo Facio estuvo medio a medio del *Picnic* haciendo los cumplimientos del caso en asocio de su honorable y simpática esposa doña Natalia.

Del condimento de ciertos platos especiales, se hizo cargo la excelente señora doña Elena Vargas de Roig, esposa del macho Ricardo; y las adorables hijitas de este dichoso matrimonio, tomaron también parte activa en la fiesta, derramando, con sus atenciones, sal por todas partes.

La señora Mercedes Sáenz viuda de Ramírez, tan condescendiente como es, recibió a todo el mundo con su amabilidad característica y tomó también parte la más activa en el servicio de la mesa, el cual fue de lo mejor.

No hemos de pasar desapercibidas las oportunas demostraciones de amabilidad y complacencia del señor Jefe Político, don Francisco Salazar y del Licdo. don Zacarías Guerrero, para con todos los visitantes.

Todas las familias veraneantes en Santa Ana se reunieron para festejar a la familia Rojas en correspondencia del banquete dado el domingo tras anterior, entre las que se cuenta la de don Rafael Fonsca Calvo.

Pasado el almuerzo que se verificó en un pintoresco potrero convenientemente preparado para el caso, pues hasta se construyó una gran plataforma de madera, los concurrentes empezaron a bailar al compás de marimbas y guitarras, hasta que el señor Jefe Político manifestó que era preferible encaminarse a su despacho, en el cual se continuó el baile por algunas horas.

El señor Salazar estuvo además muy obsequioso, pues ordenó traer frutas y algunos refrescos para la concurrencia que se habría asado de color por lo fuerte del sol.

Como no nos es posible enumerar cada una de las flores, tanto santaneñas como josefinas que dieron esplendor a aquella tan agradable y ordenada fiesta, les rogamos excusarnos por la omisión, pues apenas había tiempo de recrear la mirada en tan nutrido y fragante jardín.

Algunos caballeros y señoritas regresaron a San José en la tarde del mismo domingo y los demás que están de punto fijo veraneando en Santa Ana, se quedarán allí; un s y otros, estamos seguros, han de haber quedado gratamente impresionados y sumamente complacidos.

Quédele esa satisfacción a las señoras, señoritas y caballeros, encargados de la organización de tan agradable fiesta, la cual se repetirá en parte el próximo domingo, con motivo de la celebración del turno que anuncia la Junta Edificadora de la Iglesia.—Santa Ana, febrero 3.—A. DE L.

**AHORRE UD. EL 50 OJO COMPRANDO EN LA Librería Moderna**  
«SECOND HAND»  
RECIENTEMENTE ESTABLECIDA  
Encontrará usted siempre el mejor surtido de obras de los más reputados autores, A MITAD DE PRECIO. Literatura, Medicina, Farmacia, Ingeniería, textos de estudio, para escuelas, etc., etc. COMPRO libros, pagando los MEJORES precios.  
**José R. Hernández**  
100 varas al Norte del Almacén Steinworth, antiguo local de La República  
**Venta y compra de muebles**  
á precios más favorables para el público

**Dr. Alejandro Rivas Vázquez**  
ABOGADO  
Oficina de los señores Licenciados don Leonidas Pacheco y don Luis Sáenz, 125 varas al Este del Almacén de J. R. Mata.  
TELEFONO NUM. 75 APARTADO NUM. 950.

**Lotería del Asilo Chapuí**  
La Junta de Caridad ha dispuesto anular las emisiones de lotería para los sorteos de 2 de Marzo y 6 de Abril próximos por haberse extraviado algunos billetes la noche del incendio del 23 del corriente.  
El color de los billetes de lotería anulados del mes de Marzo era cacao con fondo azul y se repondrán para la misma fecha con billetes de color rojo con fondo gris; y el color de los billetes anulados de Abril era azul oscuro con fondo anaranjado y se repondrán para la misma fecha con billetes de color negro con fondo verde.  
San José, 29 de enero de 1913. 1 m.

**Entrada anual de las compañías ferrocarrileras en Chicago**  
CHICAGO, 2.— Se ha demostrado que las ganancias de 1913 de las 4 compañías frigoríficas es igual a la entrada de las 4 compañías más grandes de ferrocarriles. La entrada bruta de Swift Co. fué de 300 millones, la de Armour Co. de 285 millones y la de Morris Co. 155 millones y Cudahy y Co. 99 millones. El porcentaje de los dividendos por acción son superiores a los de los otros años. El invierno excepcionalmente benigno hará que la cosecha de maíz sea más grande que nunca. La situación de ganado en las haciendas y la facilidad para engordarlo activa las entradas aunque sean insuficientes a causa de la disminución del ganado bovino por las excesivas matanzas en años anteriores. Los ganados engordan con maíz a 19 el bushel contra 70 el año pasado. El precio del ganado a 8.90 por quintal contra 11.10 en diciembre último. Los hacendados aprovechando los bajos precios del maíz, engordan considerable cantidad de cerdos. Los elevadores no son capaces de recibir todo el maíz que se les remite en depósito. Los precios bajaron en la semana pasada. Repiten ayer los cables de Argentina, que notician que los maizales sufren debido a la prolongada sequía.

**Avisos del día**  
**S**E VENDE: Hacienda del Plantón en Pacayas, 190 manzanas de potreros y tierra de labor; 3 lotes para agricultura, de 12, 7 y 4 manzanas, en Capellán; 390 manzanas de montaña en Reventazón; un sitio para construir cuatro casas a 100 varas del Parque, en Cartago.—Entenderse en San José con Val F. Ferraz, o con Lucía de Ferraz, frente al Colegio Seminario, Febrero 5. 1 m. alt.

**S**E NECESITA un muchacho impresor que sepa imprimir. Se requieren buenas informaciones. Se da razón en esta administración.

**S**E ALQUILA la casa de madera que ocupó en Fuentes el Dr. Guerra. Pormenores con T. Reims, en Fuentes o con C. W. Wahle en su oficina. Enero 29, 10 v. alt.

**B**OTICA EN VENTA.—Por tener que ausentarme del país por algún tiempo, vendo mi botica denominada «Farmacia Occidental» y la que está establecida opuesta a la estación del Atlántico de esta ciudad. Es un buen negocio en el presente tiempo y de gran porvenir por el número de construcciones recientes y la costumbre que ya están adquiriendo de los pueblos vecinos a hacer sus compras en ella. Para precio y condiciones entenderse con Juan Carranza G., en la misma botica. Enero 26. 12 v.

**D**R. B. MARICHAL.—Cirujano Dentista.—Todas las operaciones por métodos modernos.—Extracciones sin dolor. Oficina: enseguida del Hotel San José, 50 varas de la esquina S. E. del Parque Central. San José, setiembre 14 de 1912.

**Alegres fiestas**  
MADRID, 2.—No obstante de que hizo muchísimo frío el día de carnaval, la castellana estuvo concurridísima. Hubo batallas de confetti. Las carreras estuvieron escasas. Dos premios ciertos, adjudicándose el tercero a la boda del Rajah, hermoso elefante conduciendo el castillo al Rajah y hermosas mujeres, premiando también varios automóviles y coches adornadísimos.

**De Argentina**  
BUENOS AIRES, 2.—El Senador Benito Villafraña aceptó definitivamente ir a Washington como embajador especial a dar las gracias por la participación en el centenario. El spormann inglés Benoci llegó aquí, se asegura que piensa comprar el famoso garrañón Cylleo. La prensa publica un cariñoso artículo sobre el difunto León Strauss.  
Tiene Ud. buen gusto? Pues acuda á saborear los COCKTAILS "PREVOST" Y "GIN FIZZ" que expende en su cantina LA MAGNOLIA

## Opiniones en asuntos navales

WASHINGTON, 2.—Schwering, vicepresidente de la Pacific Mail S. S. & Co., declaró en la investigación del trust naviero: navegamos en condiciones desastrosas. La subvención a las compañías japonesas ya nos impedia ganar y con el pasaje del canal nos será imposible competir. Es mejor retirar nuestros vapores. El gobierno de Estados Unidos ha cerrado el canal a nuestra compañía; atacó severamente la ley Wilson prohibiendo la tripulación china, que es inmejorable para el servicio en el Pacífico. El nuevo Ministro de Marina decretó obligatorio el estudio del idioma español durante cuatro años en la Academia naval.

## Teatro Variedades

MIÉRCOLES 5 DE FEBRERO  
**Precios económicos**  
Hoy, día de precios económicos, continúan los estrenos de la remesa de películas que acaba de llegar:  
**Perdidos en el mar**  
**El error del Policía**  
**Talleres modelos de aeroplanos**  
**Y Espesa dem-siado cerriñosa**  
son los títulos de las bonitas vistas que se estrenarán esta noche.  
Mañana jueves se pondrá en una sola tanda **EL DRAMA DE EAST LYNN**, que alcanzó enorme éxito el día de la primera exhibición.  
Próximo sensacional estreno de **EL COLLAR DE PERLAS**  
**O LA ROCA DE LA SILLA DEL DIABLO**  
Butacas o lunetas ..... 25 céntimos  
Galerías ..... 15 —

## Diarias

**Vistas para hoy**  
Sala 1ª.—Tercera) Emilio Quirós contra José M. Madrigal Calvo, a las 1 p. m.  
Sala 2ª.—No hay.  
Casación.—Leopoldo Peña Rebollo contra Elías J. Chinchilla, a las 1 p. m.; Alfonso Alschul contra Registrador, a las 2 1/2 p. m.

## Nacimientos

Francisco, legítimo de Eduardo Porras y Margarita Cruz Acosta; María Julia, natural de Ester Mora Chavarría; Armando, legítimo de Juan Vicente Herrera y Magdalena Villalta; Alicia, legítima de Juan Carrión y Mercedes Vázquez.

## El 514

Este ha sido el número favorecido en la tienda «La Reina», correspondiente al mes anterior. Su tenedor puede pasar a dicha tienda a recoger un pañolón de seda, con lo que «La Reina» obsequia mensualmente a sus clientes. Según informes, este obsequio cayó en Desamparados.

## Matrimonio civil

Don Rómulo Zumbado Rodríguez y la señorita Victoria Berry Rodríguez, se presentaron ante el señor Gobernador de esta provincia solicitando contra matrimonio civil.

**El Banco Anglo Costarricense**  
Avisa á su clientela y al público en general que  
**EL DESPACHO DE SUS OPERACIONES**  
se efectuará en lo sucesivo  
**EN EL LOCAL DE SU PROPIEDAD**  
**El Administrador**  
San José, 31 de Enero de 1913.

# Mal que debe corregirse en el Matadero Municipal de Cartago

Caminaban unos chicos con dirección al matadero de esta ciudad, llevando consigo sendas ollas y tarros de lata, cuando se me ocurrió interrogarles para donde se dirigían. La contestación fue como yo la imaginaba, pues me respondieron que iban para el matadero a recoger sangre.

Días hace que en este mismo periódico el corresponsal de Santa Ana, si mal no recuerdo, dijo algo a este respecto, y habiéndome llamado la atención dicha observación, me propongo hoy escribir algo sobre este punto, confiando en que el mal ha de tener remedio en este lugar.

La moral no es doctrina que debe penetrar solamente por las puertas de la escuela y del hogar. Los hombres, sus costumbres y todas aquellas cosas que nos rodean, son objeto de continuas observaciones y comparaciones de parte de los niños. Si hoy estos pequeños se acercan a presenciar cómo es que entre muidos que parten el alma se extingue la vida de un infeliz buey, mañana sin escrúpulo ninguno entrará risas y algarazas contemplarán la misma escena, y con el tiempo el corazón de aquellas débiles criaturas se habrá convertido en una de esas rocas duras que constituyen verdaderas amenazas para la sociedad. Bien hacia mi madre cuando quería concluir con la

vida de una al parecer insignificante gallina, apartando ante mis ojos aquel cuadro y diciéndome que Dios no quería a los niños que presenciaban esas cosas.

Este medio brutal de acabar con los animales en el *rastrero* es un tanto doloroso por la larga agonía que experimenta el ganado, y a la vez lo considero contrario a las buenas costumbres por aquello de ver correr la sangre en medio de cruces sufrimientos. En otros países se usa un aparato parecido algo así como a una máscara provista de garfios que colocados sobre el testuz de los animales y a un golpe de mazo acaban instantáneamente con la vida del novillo, evitando de este modo los estertores de la muerte a estos pobres seres.

Repitimos por última vez que no queremos ver niños, presenciando con la mayor sangre fría, el degüello de los animales para apropiarse luego del líquido vital de las víctimas.

Recordemos que Nerón, aquel emperador romano que dió muerte con premeditación a su maestro Séneca y a suayo Burro, comenzó por matar moscas y concluyó siendo el asesino de su propia madre.

ANTÚNEZ.

# Postal de Heredia DE HONDURAS Rectificando

Para "Lord Fils" el de "La Prensa Libre"

El "Club Rapsoda" no acordó al fin celebrar el baile a que usted se refirió en su correspondencia del domingo, para festejar el día de Candelaria, debido a los festejos que había esa noche en San Francisco. Haga saber en la próxima que tan simpática fiesta será transferida para el día siguiente del turno del "Zanjón" de Barba, esto es, el lunes 10 del corriente por la noche.

P. D.—Ya tendré ocasión de enviarle la lista del Comité organizador, de las señoritas recibidas y no es necesario el lugar y hora, porque supongo que usted como compañero nuestro no lo ignora.

PINILLA

Tegucigalpa, 3.—Terminaron las fiestas del 1º de febrero, celebradas en toda la República con extraordinaria animación.

—Partió ayer para Amapala el Consúl Ingles Mr. Armstrong.

—El acudado guatemalteco José Mª Olivás, obsequió con mil pesos plata para el templo parroquial de Ocoatepeque.

—La Directiva de la sociedad "El Progreso", de artesanos, trabaja activamente para instalar las Escuelas Nocturnas de obreros en esta capital. NUEVO TIEMPO.

# Inscripciones

de nacimientos hechas en la Gobernación de San José, en el mes de enero próximo pasado:

Varones 71; hembras, 64. Legítimos, 89; naturales, 46.

# Explosión E INCENDIO

SABANA GEORGIA, 2.—A consecuencia de una explosión se declaró un gran incendio que destruyó un cuarto de milla de casas. Témesse la destrucción de la compañía eléctrica de Sabana. Las pérdidas visibles se calculan en mil millones.

# Para el veraneo

Sombreros de pita, grandes, propios para el veraneo, para señora, surtido variado en estilos y precios ha recibido la sombrerería de don Federico Aymerich, 50 varas al Oeste de la Plaza de la Artillería y contiguo a la Botica Oriental. También cuenta con

un gran surtido de sombreros finos y de clase media, de pita, tamaños convenientes para caballeros. Los precios son sumamente reducidos y no guardan relación con la calidad del artículo.—Alt.

# Juan Knöhr Hijos Gran almacén de Géneros, Licores y Abarrotes

Con motivo del incendio que destruyó el antiguo local, se estableció nuevamente 100 varas al Norte de éste, en donde ofrece á su numerosa clientela un gran surtido de mercaderías, procedentes de una bodega que no se quemó y nuevas que había en Aduana, como siempre á precios bajos y en condiciones liberales. TELEFONO No. 124.

# Personales

Próximamente llegará al país doña Clementina de Venegas.

—Para las Minas partirá mañana la familia Kepfer-Echeverría.

—Procedente de Alajuela se encuentra en esta ciudad la señorita Tranquillina Vargas, a quien saludamos.

—Para Honduras parte don Eduardo Fernández.

—De Cartago regresó don José Manuel Bonilla.

—El domingo pasado estuvo de paseo en Cartago doña María S. de Jiménez.

—Mejor de salud sigue doña Josefa de Alfaro.

—Para Cartago salió don Guillerme Serrano.

—Mejor de salud sigue la señorita Josefina Esquivel.

—Mejor de salud sigue la señorita Carmen Meza.

—Después de guardar muchos días de cama sigue mejor la estimable señorita Berta Castro Q.

—Doña Margarita M. de Dengo sigue mejor de su enfermedad.

—La familia de don Mariano Zúñiga salió a veranear a Escasú.

—Don Rafael Castro Q partió para Liberia a hacerse cargo otra vez de la Gobernación de aquella provincia.

—Vinieron de Desamparados don Otto Prestinary y doña Alice de Fernández.

—Llegó de Cartago don Ernesto Quiros.

—Regresó de Alajuela la familia de don Arturo Ulloa.

—De Heredia vino don Saturnino Meléndez, acreditado comerciante de aquel lugar.

—Para Puntarenas salió la señorita Lia Estreber.

De temporada en Cartago se encuentran las señoritas Josefina Bonilla y Lidia Forster.

—En el mismo lugar las familias Serrano y Segreda.

—En su finca de Sabanilla se encuentran de temporada don Juan B. Quirós y su apreciable familia.

—Procedente de Barba estuvo en ésta el señor don Francisco Calvo, Jefe Político de aquel lugar.

—Para San José salieron doña Anita de Jiménez y la señorita Haydee Alvarado.

—De temporada en aquel mismo lugar se encuentra doña Isolina v. de Acuña e hija.

—Del campo regresó la familia del señor don José Astúa Aguilar.

—Restablecida de su enfermedad se encuentra la apreciable señora doña Micaela v. de Rodríguez. Nos alegramos.

—Regresaron de Cartago los jóvenes Moisés Morales y Alfredo Chavarría.

—Veraneando en Puntarenas se encuentra la familia Crespi.

—A pasar sus vacaciones en Cartago salió don Zacarías Leiva.

—De temporada en el campo está don Guillermo Gargollo y señora.

# Oportunidad

Estoy autorizado para vender la finca que fué de don Jacinto Quiros Montero, ubicada 100 varas al Norte de la Estación del Ferrocarril al Atlántico y contigua al Hospicio de Huérfanos. Consta de 4000 varas cuadradas, teniendo casa de habitación, que mide 34 metros de frente por 22 de fondo. Para mejores informes entenderse con el que suscribe ROB THOMPSON.—San José, enero 18. 15 v. alt.

# Llega la Legación nicaraguense a Managua

Managua, febrero 3.—La Legación nicaraguense acreditada cerca del Gobierno de Costa Rica, llegó anoche en tren expreso. Se muestran el doctor Max H Zepeda y don Juan Manuel Siero, sumamente complacidos por las finas y expresivas manifestaciones de simpatía del Gobierno y sociedad costarricenses.

—En Granada fué encontrado un contrabando de guerra consistente en un cañón Krup, rifles y petochos.

—El señor Ministro Ayón envió una importante comunicación al Jefe de la Penitenciaría y ordenó la libertad de todos los prisioneros que no estén detenidos por orden de autoridad competente.

—Fué robrado Jefe Político y Comandante de Armas de Chinandega el Coronel Camilo Barberena.—El Diario.

# LA EXCARCELACION á los Sres. Delcore

El señor Alcalde Segundo resolvió ayer la excarcelación de los señores Rafael, Domingo y Nicolás Delcore y Antonio di Palma.

Esta excarcelación es bajo fianza de haz, por la suma de diez

# SESION MUNICIPAL

A las tres de la tarde de ayer, según es de costumbre, se reunieron los municipales Licdo. don Blas Prieto, Presidente; Lic. don Cleto González Víquez, don J. M. Soto, Lic. Francisco Aguilar Barquero, Lic. Ricardo Coto Fernández, don Isaac Zúñiga Montúfar, don Alberto Hernández y don Mariano Guardia, Regidores; don Francisco Rucavado, Síndico; don Manuel V. Dengo, Director de Obras Públicas Municipales y don Francisco Nicolás Alvarado, Jefe de Contabilidad.

El Secretario dió lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada a unanimidad.

Comenzó a darse lectura al presupuesto, el cual, a petición del Lic. González Víquez, dejó de leerse del todo.

—Se dió lectura a una comunicación del señor Alfredo Sáenz, Inspector de Hacienda Municipal, tendiente a solicitar se le designe el 5 ojo, en vez de 2½, que tiene asignado, por cobro de impuestos atrasados y cuyo saldo a la Municipalidad está pendiente desde hace más de 25 años, según se infiere de los documentos y registros de la misma.

El señor Sáenz solicitó asimismo que ese tanto por ciento que pide le fuera asignado desde el primero del próximo pasado mes. Después de haber sido puesto el asunto a votación de los regidores presentes, se acordó de conformidad.

—Se trajo a caso la necesidad que tiene el pueblo de la inmediata organización de un buen cuerpo de bomberos, tratándose en seguida del costo de una bomba contra incendio.

Alguien observó que el Ejecutivo tenía en mientes la idea de pedir una extinguidora al exterior, para donarla a la Municipalidad y que en ese caso creía conveniente y oportuno pedir informes al Gobierno de si siempre antebata el propósito de pedir la bomba de que se ha hablado, para una vez obtenidos esos informes proceder o no a pedirla.

El regidor Coto habló exten-

samente sobre el particular, manifestando que había oído decir que el señor Presidente de la República dijo a personas dignas de crédito que debido a que si pedía esa bomba para la ciudad de San José las demás ciudades se le vendrían entonces encima, había desistido de pedir la dicha bomba.

El señor Director de Obras Públicas, don Manuel V. Dengo, presentó catálogo de varias casas de los Estados Unidos, donde se encuentran modelos de excelentes bombas contra incendio. Sobre el costo de la misma, la necesidad que se tiene de tenerla cuanto antes y de la imprescindible organización del cuerpo de bomberos, se habló extensamente, después de lo cual se dispuso comisionar al señor Gobernador de la provincia, don Manuel Echeverría, para que a nombre de esa Corporación se acerque al comercio en el sentido de recabar del Idem si se siente o no dispuesto a ayudar a la Municipalidad para proceder a comprar una superior bomba para sofocar incendios.

Y que en caso de manifestarse en sentido favorable a los deseos del Municipio, diga cada comerciante con que suma puede contribuir.

—De igual modo se nombró una comisión compuesta de los regidores González Víquez y don Mariano Guardia y el Director de Obras Públicas Municipales, don Manuel V. Dengo, para que se ocupen en dar los pasos conducentes para la organización de las primeras brigadas de tan necesario cuerpo de bomberos.

Fué leído un informe del Médico Municipal, dando cuenta de su labor en beneficio de la clase menesterosa que acudía frecuentemente a solicitar sus servicios.

—Se dió lectura a otras comunicaciones y oficios, de distintas procedencias.

La elección del Secretario Municipal, quedó sobre el tapete, para resolverlo en la próxima sesión.

# Llega la Legación nicaraguense a Managua Toman un contrabando de armas

Managua, febrero 3.—La Legación nicaraguense acreditada cerca del Gobierno de Costa Rica, llegó anoche en tren expreso. Se muestran el doctor Max H Zepeda y don Juan Manuel Siero, sumamente complacidos por las finas y expresivas manifestaciones de simpatía del Gobierno y sociedad costarricenses.

—En Granada fué encontrado un contrabando de guerra consistente en un cañón Krup, rifles y petochos.

—El señor Ministro Ayón envió una importante comunicación al Jefe de la Penitenciaría y ordenó la libertad de todos los prisioneros que no estén detenidos por orden de autoridad competente.

—Fué robrado Jefe Político y Comandante de Armas de Chinandega el Coronel Camilo Barberena.—El Diario.

# Disgusto personal entre familiares Resulta un herido

El hecho ocurrió en Pacayas, y tuvo efecto como a las 3 30 p. m. del sábado próximo pasado.

Urbano Hernández y Jesús Montero son cuñados, pues este último casó con una hermana de Hernández, hace ya algún tiempo. Parece que por asuntos privados, puramente de familia, se armaron de palabras, pasando bien pronto a la vía de los hechos.

Se nos informa que momentos antes de ocurrir el incidente, Montero se encontraba picando leña para llevarla a la casa y que entonces llegaba hacia él Hernández con un carácter no común en su estado natural. En esto Montero, dirigiéndose a su cuñado, le pidió ayuda, siendo esto lo suficiente para que Hernández le tratara de insultos por una pequeña desavenencia que había ocurrido entre

# Disgusto personal entre familiares Resulta un herido

ellos dos anteriormente, yéndose encima acto seguido.

Entonces Montero, haciendo uso del arma que tenía en la mano, obtó por defenderse, causándole una herida a su contrario en el dorso de la mano izquierda que le dividió los músculos y tendones de los dedos.

El herido fué atendido por el Médico del Pueblo, Dr. García, quien certifica que curará en 22 días poco más o menos.

El herido ha sido remitido a la Penitenciaría, donde se encuentra a disposición de las autoridades judiciales y el herido fué trasladado al Hospital de San Juan de Dios para proceder a operarlo.

Indudablemente quedará impedimentado.

# El Presidente de la República en Puntarenas

Puntarenas, 4.—Recibido a las 9 30 p. m.—A las 3 de la tarde de hoy llegó a ésta el señor Pre-

# Taller de Aserradero

Máquina de acepillar, machihembrar, cordonear y hacer molduras.—Herrería.—Construcción y composición de carretas.—Acaba de porirse al servicio una sierra de 16 de desgaste.—Propietario.—ORESTTE GHISELLI.—Cartago, Costa Rica.

# CABLES DE última hora

PANAMA, 2.—La tierra suelta y las piedras cerca de las riberas del canal siguen cayendo en el corte en Cucaracha. El movimiento es casi continuo, varían de ligeros charritos grandes rotamientos que precipitan millares de yardas cúbicas en el corte. Varios derrumbes así han ocurrido desde que se renovó el movimiento en Cucaracha en diciembre último. Palas de vapor y cuadrillas de trabajadores ocupadas en este punto removiendo la tierra, apenas acababan de limpiar el fondo del canal del derrumbe anterior, cuando un serio rompimiento ocurrió la tarde del sábado en la noche cerca de la base de la colina dorada; 200,000 yardas cúbicas de material aproximadamente cayeron en el corte. La dirección del derrumbe es perpendicular al eje del canal de donde resulta que la tierra cayó exactamente al través del Prisma del canal extendiéndose más allá de la línea media y cubriendo la línea principal de los trenes de sacar tierra a una profundidad no menor de 20 pies y a menor profundidad, las otras líneas en el fondo del canal.

La seriedad de este derrumbe se debe no tanto a la cantidad de tierra que cayó en el corte cuanto al trastorno que resultará en el servicio de los trenes de sacar tierra por el bloqueo de las líneas. Aunque era domingo, el Coronel Guallard, mostrando que es hombre de arbitrios, resolvió ocuparse inmediatamente del problema de despejar la línea férrea principal como si fuera para el trabajo ordinario del lunes, puso cuatro cuadrillas de trabajadores a la obra. Los hombres trabajaron como troyanos, todo el día hasta despejar la línea principal y hoy por la mañana las palas de vapor se dedican a desenterrar otras líneas cubiertas por el derrumbe. El Coronel Guallard confesó esta noche que la tierra está cayendo más ligero en el corte que lo que pueden removerla los trabajadores, pero aseguró que la molestia será de corta duración porque los trabajadores pronto podrán adelantarse al movimiento.

La ciudad está llena de mucho ruido, de vistosos colores y de mucho movimiento con motivo del carnaval que comenzó a celebrarse el sábado en la tarde. Centenares de turistas americanos y empleados del Canal vinieron de Colón y toda la línea. Aumentóse la alegría general. Un accidente desagradable ocurrió en la tarde de fantasía en el Teatro Nacional anoche. La señora Schuber, esposa de un prominente americano que reside aquí, cayó de un palco alto a

la platea, fracturándose el hueso nasal y suficientemente fuerte choque.

WASHINGTON 3.—Discutióse el nuevo bill sobre las cortes marciales del ejército. En la mañana se empezó el trabajo para formar el nuevo bill de la tarifa.

CHICAGO 3.—El Alcalde Harrison y el Consejo Municipal danon la construcción de un ferrocarril subterráneo en combinación con los tranvías actuales, representando un capital de 600 millones de pesos.

NEW JERSEY, 3.—Gallagher, agresor del Alcalde de Goynor en agosto de 1910 falleció en el manicomio de parálisis.

NEW YORK, 3.—Castro visitó al Alcalde esta tarde. Ambos complacidos. Llegó el filósofo francés Bergson; dará una serie de conferencias filosóficas en la Universidad de Columbia. La primera versará sobre su método de filosofía y la segunda será una reseña sobre la teoría del conocimiento. Concurren periodistas a saludarlo. Declaró que era su opinión que hasta la fecha las sufragistas no han demostrado capacidad para votar y que era de justicia experimentar paulatinamente el alcance de su competencia aunque el experimento es peligrosísimo.

Interrogado sobre la definición de la risa, dijo que es imposible a priori; el hombre es ridículo, dijo, cuando es considerado como máquina. Opina que Roosevelt es hombre de mucha confianza y de mucho dominio de sí mismo y de Wilson, que es un académico conocidísimo en Francia.

El incendio del cinematógrafo Huston en el Hipódromo, causó un gran pánico, muriendo 2 y resultando varios heridos. La prensa crítica la falta de medidas indispensables para evitarlo.

PARIS, 3.—En la apertura del Congreso de Sacarina, el Ministro Klotz dijo que no se trataba de discutir la protección de las industrias de caña y remolacha ni trata tampoco el Gobierno de cimentar las industrias químicas; el objeto es discutir la bondad o efecto digestivo de la eacarina, porque los experimentos demuestran que impide la digestión natural.

# TERMINAN LAS fiestas en Poás

Poás, 3.—Recibido a las 9 p. m. Cancluyo con las fiestas. Hubo mucha concurrencia, lo que originó algunos bochinchos pero no desgracias que lamentar, aun no dejaron de haber heridos.

De juegos dió que mal informado dije en telegrama anterior que estaban libres, lo que rectifico, pues no fué así y por el buen nombre de las autoridades que tan bien se portaron.

CORRESPONSAL

# TERMINAN LAS fiestas en Poás

Poás, 3.—Recibido a las 9 p. m. Cancluyo con las fiestas. Hubo mucha concurrencia, lo que originó algunos bochinchos pero no desgracias que lamentar, aun no dejaron de haber heridos.

De juegos dió que mal informado dije en telegrama anterior que estaban libres, lo que rectifico, pues no fué así y por el buen nombre de las autoridades que tan bien se portaron.

CORRESPONSAL

# PACIFIC LUMBER COMPANY

## SAN JOSE DIVISION

JAMES DAGAN  
GEO WILSON

TELEFONO N. 66

G. H. MASSEY  
H. I. MARKS

APARTADO N. 67

Tenemos en la actualidad grandes cantidades de madera de cuadro, soleras, gigantones, cadenillos, alfajías, regla, tabla de 3/4", 1/2" y 1", traslapo, tablilla, tabloncillo, molduras de todos anchos, cornizas, guarniciones, rodapié, etc., las que estamos realizando á precios sumamente bajos. UNA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA GENTE IOBRE que desee construir su casa. SABIDO ES QUE ESTA COMPAÑIA, POR SU CALIDAD DE MADERAS, ELABORACION Y PRECIOS, no admite COMPETENCIA.

# MASSEY Y VILARO

